

COMMUNIQUÉ DE PRESSE | BERNE, LE 14 MAI 2025

INITIATIVES POUR LA DÉCOUVERTE DE LA NATURE ET DE LA CULTURE EN RANDONNÉE

LE PRIX D'ENCOURAGEMENT POSTE 2025 PART AU VAL POSCHIAVO ET DANS LA VALLÉE DU HASLITAL

Pour la huitième fois, en mai, l'association Suisse Rando et la Poste Suisse remettent le Prix d'encouragement Poste à des projets d'infrastructures sur le réseau des chemins de randonnée pédestre. Les subventions d'un montant total de 42 000 francs contribuent à combler les lacunes de financement dans les mesures coûteuses de construction et de remise en état. Cette année, la récompense est attribuée à l'association il Risveglio du Val Poschiavo ainsi qu'à la commune de Schattenhalb, dans l'Oberland bernois.

La randonnée est l'activité sportive préférée de la population suisse, près de 58% de celle-ci la pratiquant régulièrement. Pour qu'il continue à en être ainsi et pour maintenir la qualité des chemins de randonnée pédestre, des investissements sont nécessaires. Les travaux de construction et d'assainissement sur l'infrastructure des chemins de randonnée coûtent cependant souvent cher. Heureusement, des petites mesures suffisent parfois à produire un impact notable et à augmenter considérablement l'attractivité d'un itinéraire. Néanmoins, même des transformations simples en apparence peuvent être difficiles à réaliser, en particulier pour les petites communes. C'est là qu'intervient la Poste Suisse. Depuis 2017, elle s'engage en faveur d'expériences de randonnée inoubliables en tant que partenaire principale de Suisse Rando. «Nous soutenons financièrement les projets de chemins de randonnée permettant d'accroître la qualité, afin de pouvoir engendrer quelque chose de tangible bénéficiant à un large groupe cible», explique Dario Herrmann, de la Poste. «Nous privilégions tout particulièrement les approches qui offrent une plus-value au niveau du paysage ou de la culture et portent sur des endroits facilement accessibles en transports publics», complète le spécialiste de la communication en direct.

Cette année, le jury spécialisé a estimé que la remise en état d'un itinéraire historique à Poschiavo (GR) et le déplacement d'un chemin de randonnée pédestre dans la commune de Schattenhalb (BE) répondaient à ces exigences. La somme allouée est divisée à parts égales entre les deux projets. Les représentantes et représentants de la commune de Schattenhalb ont déjà eu le plaisir de recevoir le Prix d'encouragement Poste le 7 mai. La remise du prix à l'association il Risveglio a eu lieu sur place ce matin (14 mai), à Poschiavo.

LA RENAISSANCE D'UNE LIAISON HISTORIQUE

Inspiré par un concours d'idées organisé par le canton des Grisons, l'architecte Giacomo Paravicini et son père Gianni Paravicini ont lancé le projet de rétablir une liaison historique, aujourd'hui à moitié en ruines, au-dessus de Poschiavo. Leur lien personnel à l'histoire de l'endroit a également joué un rôle dans cette initiative: «Mon père a découvert par hasard que mon arrière-grand-père avait participé à la construction du chemin d'origine lorsqu'il était enfant», raconte Giacomo Paravicini, Lucernois de naissance. Le père et le fils ont créé l'association il Risveglio (le réveil) avec deux personnes partageant leur enthousiasme. Le projet comprend quatre tronçons de chemin de différentes époques, réunis dans le *Giro dei Secoli* (circuit à travers les siècles). «L'itinéraire circulaire passe par les ruines du château d'Olzate, offre des vues magnifiques sur la vallée et donne un aperçu des techniques de construction des chemins d'autrefois», explique Giacomo Paravicini pour illustrer l'importance régionale et culturelle du projet, qui profite aussi bien à la population locale qu'aux touristes. Les mesures de préservation du patrimoine des éléments inscrits à

l'Inventaire fédéral des voies de communication historiques de la Suisse (IVS) comprennent la réparation de murs de pierres sèches et de pavages, ainsi que le déblaiement de chemins piétonniers existants et la construction d'un nouvel escalier en pierres. L'itinéraire circulaire d'environ 2,5 kilomètres sera inauguré avec une cérémonie officielle le 29 juin 2025.

800 MÈTRES DE REVÊTEMENT DUR CÈDENT LA PLACE À UN CHEMIN NATUREL

Il y a quelques années, la commune de Schattenhalb, dans la vallée du Haslital, a lancé une offensive de qualité en faveur du réseau régional des chemins de randonnée pédestre. Le responsable de projet, Peter Huber, a donc déjà de l'expérience dans la mise en œuvre de mesures de revalorisation. «Je suis constamment stimulé par les retours positifs des visiteuses et visiteurs et par l'envie de faire quelque chose qui profite aussi à la population locale», déclare l'architecte de Meiringen au sujet de son inlassable engagement. Pour le projet maintenant récompensé par le Prix d'encouragement Poste, la commune s'est attaquée à un tronçon d'environ 800 mètres de long, qui évoluait jusqu'alors quasi exclusivement sur le bitume et sur la route Scheideggstrasse très fréquentée. Les randonneuses et randonneurs n'étaient protégés de la circulation intense ni par un trottoir, ni par une séparation avec la chaussée étroite. L'intégralité du tronçon entre Brigglesyten et Kaltenbrunnensäge a donc été déplacée sur un sous-sol naturel, à proximité de l'eau, afin d'éviter la zone de danger. Le nouvel aménagement du chemin comprend également une passerelle le long de la paroi au-dessus du ruisseau sauvage Rychenbach, ainsi que diverses traversées de ruisseaux avec des ponts et des passerelles en bois. La nouvelle sécurité ainsi générée et le tracé plus attractif du chemin profitent à de nombreuses et nombreux adeptes de la randonnée, puisque la Via Alpina et la Via Berna passent toutes deux par le tronçon.

PAGE DE TÉLÉCHARGEMENT POUR LES MÉDIAS

Vous pouvez télécharger des images des projets primés et des remises des prix [ici](#).

CONTACT POUR DES RENSEIGNEMENTS D'ORDRE GÉNÉRAL SUR LE PRIX D'ENCOURAGEMENT POSTE

Leandro Oetiker

Responsable de projet, Suisse Rando

031 370 10 32 | leandro.oetiker@schweizer-wanderwege.ch

Service de presse de la Poste

058 341 37 42 | presse@poste.ch

www.poste.ch/randonner

PERSONNES DE CONTACT POUR LES PROJETS DE CHEMIN DE RANDONNÉE PÉDESTRE

Sur demande

PARTENAIRE PRINCIPALE DE SUISSE RANDO

